

**ÉCRITS D'APPROPRIATION**  
**« Mon discours d'accueil au Général de Gaulle »**

Bien le bonjour mon Général,

Je vous souhaite la bienvenue sur notre fenua. J'aimerais être éclairé. Lorsque vous dites dans votre discours que l'installation du CEP n'engendrera « aucun inconvénient » sur les populations de Polynésie. Comment pouvez-vous en être certain ? C'est même le contraire, vous m'avez l'air d'être incertain car vous n'avez pas prononcé une seule fois le mot « CEP ». Vous essayez uniquement de nous rassurer avec ce discours au sujet de votre projet, mais vous ne nous parlez même pas de votre projet en lui-même. La première phrase de votre discours est on « estime la Polynésie ». Alors pourquoi vouloir faire des essais nucléaires dans notre belle Polynésie ? Vous dites que le monde dans lequel nous vivons est très « dangereux » mais ce sont les personnes comme vous qui le rendent ainsi. Vous parlez d'« un départ pour un nouveau progrès », mais la désintégration de deux îles, sans compter les dégâts qui seront provoqués sur notre biodiversité, je n'appelle pas cela le progrès.

Monsieur le président,

C'est un réel honneur de vous recevoir ici en Polynésie française, d'autant plus que c'est une « grande organisation » et que cela va avoir un grand impact économique. Nous sommes honorés d'aider la France à se doter de l'arme nucléaire qui sert d'arme de dissuasion dans ce « monde dangereux ». Tout cela est bénéfique pour la Polynésie, car cela va créer des emplois, une grande croissance économique mais cela va aussi permettre de faire connaître la Polynésie, qui va servir à un « grand et nouveau progrès ». Nous connaissons l'affection particulière que vous avez pour la Polynésie française et tout ce que vous avez fait pour elle. C'est donc pour cela que nous vous donnons entièrement notre confiance, et comme vous l'avez dit vous-même dans votre discours, cela n'aura aucun inconvénient et ne pourra être que bénéfique à la France et à la Polynésie française. Nous sommes vraiment contents que vous ayez choisi nos îles pour mettre au point cette « grande organisation », ce qui montre encore une fois votre attachement à la Polynésie. Pour finir nous vous souhaitons la bienvenue en Polynésie et nous espérons que vous apprécierez le voyage.

Cordialement,  
La population de la Polynésie.

Bonjour Monsieur le président Charles De Gaulle,

C'est aujourd'hui devant vous que je me présente pour voir quelques points à aborder car la majorité de la population reste sans réponse.

La première question est la suivante : est-ce qu'on est sûrs que les essais nucléaires n'engendreront aucun problème de santé ? Je ne suis pas scientifique mais je sais que cela est hautement mortel. Alors, peut-on être sûrs à 100 % que nous sommes à l'abri ?

Deuxièmement est-ce vraiment nécessaire de se procurer cette arme qui pourrait ne laisser que mort et destruction ?

Troisièmement est-ce qu'abriter un centre de recherche sur le nucléaire serait vraiment utile à la Polynésie sur le plan économique ?

Ce sont les trois questions que nous avons le plus entendu dernièrement. La population n'est pas convaincue et nous non plus. C'est pour cela que nous attendons vos réponses le plus tôt possible. Mes plus sincères salutations.

Cher Charles de Gaulle,

Nous vous souhaitons la bienvenue sur cette île, mais j'aimerais savoir ce que vous voulez dire quand vous parlez de « grande organisation », car nous aimerions tous savoir ce que vous allez faire sur notre territoire. Cette « puissance moderne » qui est censée nous protéger tous, n'est-elle pas dangereuse ? Si elle l'est, nous n'avons aucun intérêt à accepter l'installation de cette « grande organisation » sur notre propre territoire. La France peut bien aller l'installer sur son propre sol, au lieu de venir jusque chez nous.

Bonjour Monsieur Charles De Gaulle,

Nous sommes heureux de vous accueillir sur notre île.

Par contre, je suis dans le regret de vous dire que je ne suis en aucun cas d'accord avec vos propos. La plupart des gens diront que c'est une bonne chose d'avoir une nouvelle « puissance moderne » comme vous l'avez dit, mais vous n'avez pas parlé de tous les dégâts qu'il pourrait y avoir. Combien y a-t-il de produits chimiques destructeurs dans votre « puissance moderne » pouvant détruire nos lagons, nos îles et tous les habitants de ces îles ?